

## COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le 8 septembre 2023

### Déclenchement de la vigilance orange canicule à Paris

Paris est placé par Météo-France en vigilance orange « canicule » à compter d'aujourd'hui, vendredi 8 septembre. Les services de l'Etat en Île-de-France sont mobilisés pour suivre la situation et limiter les conséquences de ces fortes chaleurs dans la capitale.

Marc Guillaume, préfet de la région d'Île-de-France, préfet de Paris, a pris la décision de mettre en œuvre les mesures « alerte canicule » de la disposition spécifique ORSEC « gestion sanitaire des vagues de chaleur ». Dans ce cadre, il a demandé aux services de l'Etat de déployer sur le territoire parisien, des actions en direction des publics les plus fragiles. Elles concerneront notamment :

- la **sensibilisation dès à présent de l'ensemble des établissements de santé** et notamment des établissements accueillant des personnes âgées et des personnes en situation de handicap ;
- **l'information préventive des organisateurs d'accueil collectif de mineurs et des organisateurs de manifestations sportives** mais aussi des entreprises et des organisations professionnelles ;
- la **mobilisation des opérateurs gestionnaires de centres d'hébergement ou intervenant dans le dispositif de veille sociale** (accueils de jour, maraudes...), sensibilisation des maraudes associatives et renforcement des accueils de jour.

Cette vague de chaleur est propice à la poursuite de l'épisode de pollution que connaît actuellement l'Île-de-France. Les mesures restrictives prises à partir d'hier par Laurent Nuñez, préfet de Police, préfet de la Zone de défense et de sécurité de Paris, restent applicables aujourd'hui et jusqu'à la fin de l'épisode.

Le préfet de la région d'Île-de-France et le préfet de Police recommandent à chacune et chacun d'adopter les bons réflexes :

- Boire régulièrement de l'eau sans attendre d'avoir soif.
- Se rafraîchir le corps (au moins le visage et les avant-bras) plusieurs fois par jour.
- Manger en quantité suffisante, éviter l'alcool.
- Limiter l'exposition à la pollution et la chaleur, notamment des personnes les plus vulnérables, en restant en intérieur et en évitant les pratiques sportives durant les heures les plus chaudes.

Dans le cadre de la Coupe du monde de rugby, la place de la Concorde accueille le Village Rugby ouvert au public pour visionner les matchs. Des fontaines et sanitaires raccordés à l'eau potable y seront accessibles et permettront à toutes et tous de se rafraîchir au cours des festivités.

Retrouvez les recommandations de l'ARS : [ici](#)

Contact presse

Préfecture de Police : [ppcom@interieur.gouv.fr](mailto:ppcom@interieur.gouv.fr)

Préfecture de Paris et de la région Île-de-France : [pref-presse@paris.gouv.fr](mailto:pref-presse@paris.gouv.fr)